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Communiqué 
Syndicat Mixte d’Adduction en Eau Potable du Kreiz Breizh Argoat 

Commune de Rostrenen 
 

Fermeture du captage d’eau de Coadernault 
  

Splann et Mediapart ont publié un article au sujet de la fermeture du captage d'eau de Coadernault suite à l’information 
de la présence de PFAS. Le Syndicat Mixte d’Adduction en Eau Potable du Kreiz Breizh Argoat (SMAEPKBA) et la 
Commune de Rostrenen souhaitent confirmer cette information et apporter des précisions sur la situation. 

 Le SMAEPKBA a été averti de la présence de PFAS dans le captage de Coadernault par l’Agence Régionale de Santé (ARS 
Bretagne) le mardi 16 juillet 2024 en matinée, avec une valeur atteignant 3 fois la limite de qualité de 0,1 µg/l. 

Le SMAEPKBA a organisé une réunion d’urgence le mardi 16 juillet 2024 après-midi, en Mairie de Rostrenen, en présence 
de la Municipalité et du délégataire, afin de prendre les mesures de protection indispensables, dès l'alerte de l'ARS.  

Afin de protéger immédiatement les consommatrices et consommateurs, les trois structures ont conjointement rejeté la 
possibilité de dilution de la ressource en eau pour atteindre les valeurs réglementaires. Elles ont au contraire décidé de la 
fermeture totale du captage, qui a été effective dès le jeudi 18 juillet 2024, deux jours après l'alerte de l'ARS sur le 
dépassement des seuils.  

Depuis cette décision, le captage de Coadernault est fermé. L'intégralité de l'eau potable distribuée aux habitantes et 
habitants provient de l'interconnexion avec le Syndicat Mixte de Kerne Uhel, dont l'eau produite respecte, sans exception, 
tous les critères de qualité et de potabilité ainsi que l'ensemble des valeurs sanitaires en vigueur. 

En parallèle, et afin d'identifier l’origine de la pollution présente sur ce captage, une étude a été sollicitée auprès du Bureau 
de Recherches Géologiques et Minières (BRGM) par les services de l’État (Direction Des Territoires et de la Mer), en charge 
des problématiques de pollution des sols. Les résultats de l'étude sont attendus pour le printemps 2025 et doivent faire 
l'objet d'une communication auprès du grand public, comme initialement prévu.  

Par ailleurs, l'ensemble des élus du territoire présents en Comité Syndical du SMAEPKBA ont été informés en détails 
de cette situation, le 26 septembre 2024. 

Sans attendre la fin de cette étude du BRGM et l'identification de l'origine des PFAS sur site, le SMAEPKBA a d'ores et déjà 
lancé un marché de maîtrise d’œuvre pour l’amélioration de la filière de Coadernault, en vue de l'élimination des PFAS.  

Cette situation risque de se reproduire sur d’autres captages et d’autres territoires dans les mois et années à venir, au vu de 
cette pollution historiquement répandue et désormais suivie et détectée de façon infaillible. En effet, les substances 
per- et polyfluoroalkylées regroupent plus de 4 000 composés chimiques présents dans de nombreux produits de la vie 
courante mais présentant des risques sanitaires et environnementaux. Antiadhésives, imperméabilisantes, résistantes aux 
fortes chaleurs, les PFAS sont très utilisées depuis les années 1950 dans plusieurs domaines industriels et produits de 
consommation courante. (https://www.anses.fr/fr/content/pfas-substances-chimiques-persistantes ). 

Il convient donc avant tout de les éliminer durablement des process industriels et de notre vie quotidienne, pour 
éviter leur diffusion dans notre environnement. 
 

Contacts :  
 

SMAEPKBA  02 96 36 38 09 - syndicat@smaepkba.fr    
Mairie de Rostrenen 02 96 57 42 00 - direction@ville-rostrenen.bzh   
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